
９ 
月21日（水）、加悦谷学舎体育祭を行いました。天候が心配されまし

たが、日中は晴れ間が広がり、爽やかな運動日和の体育祭となりま

した。 

 赤・青・黄の３つのブロックが、それぞれ優勝を目指し団結して競技や応援に

励みました。多くの保護者の皆様にも応援いただきありがとうございました。生

徒たちの成長した姿を見ていただいたことと思います。 

 朝早くから体育系部活動の生徒が準備を行い、生徒会役員が競技内容を考

え運営する、生徒主体の体育祭となりました。 
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３ 
年生「現代社会・倫理」の授業で、住民自治をリアルに、自分ごととして考えることを目的に、与謝野町役場職員の方を講師にお招き

して、ワークショップを９月26日（月）に実施しました。 

 「若者(10-30代)が帰ってきたい・住み続けたいと思う町とは？」をテーマに、地域の良いところ、改善してほしいところを出し合いなが

ら、「自分たちにできることは何か」を考えました。 

 ３年生は進路が決まっていたり、真剣に進路と向き合っていることから、「○○が欲しい」、「○○をしたらいいのではないか」など、短時間なが

ら色々な意見が出て、活発な意見交換をしていました。 

 今回の特別授業をとおして、日頃の小さな気づきや疑問をもとに意見交換を行い、地域の魅力や課題を再発見することができました。机から

身を乗り出して意見を出し合う

姿が見られるなど、自分ごとと

して考える貴重な機会となりま

した。 

 与謝野町役場職員の皆様、

貴重な学びの場を提供いただ

きありがとうございました！ 
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体育祭を実施しました！！ 

両学舎の交流「総合的な探究の時間」」 

宮 
津学舎で10月５日（水）に行われた、２年生「総合的な探究の時間・中間発表会」を加悦谷学舎１年生が参観しました。 

 加悦谷学舎１年生は「総合的な探究の時間」におい

て、地元地域の取組を学び、自らの興味関心を絞り

込むことで、２・３年生への学習に繋げる探究の基礎作りをしてい

ます。この日は、宮津学舎での先輩の探究活動を参観し、ポス

ターの作成やプレゼンテーションの方法をはじめ、どのようなこと

に視点を置いて探究活動を進めているのかを学びました。 

 今回の参観からの学びを生かし、今年度後半の探究活動を進め

て行きます。 
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９ 
月29日(木)、２年生「総合的な探究の時間」でフィールドワー

クを実施しました。 

 加悦谷学舎の総合的な探究の時間のテーマは「地域に恩

返しをする」。２年生は、自分たちがどういったことに貢献できるのか、ど

んな貢献ができるのかを探究しています。その一環として、地域の課題

を知るために、各自が気になる場所や人たちに話を聞き、調査する

フィールドワーク(FW)に出かけました。 

 与謝野町立のこども園、与謝野町役場、ちりめん歴史館、与謝野町観

光協会、株式会社加悦ファーマーズライス、丹後海陸交通株式会社様

など、与謝野町内の施設や企業をはじめ、天橋立、ホテルやビューラン

ドなどそれぞれ気になる場所へFWに行ったり、学校に来校いただいた

りして取材を実施しました。 

 お伺いした各所では、どなたも親切に丁寧に対応していただき、有意

義な情報を得て、体験もさせていただいて学びを深めました。 

１ 
年生「家庭基礎」で子育て支援について、特定非営利活動法

人まるっと丹育の代表 矢谷宣弘様、副代表 谷口英子様を

お招きして御講演いただきました。 

 子育て支援における考え方や赤ちゃんの抱っこの仕方などを学びまし

た。生徒は自然と表情がほぐれ、子育て支援について楽しく思いを巡ら

すことができました。２週間後の赤ちゃんとのふれあい体験を楽しみに

している様子でした。  

生徒たちの活躍や学校生活の 

様子なども更新中！ 

Web サイトも御覧ください 

 宮津天橋高校加悦谷学舎「個別相談会」 を以下の日程で実施します。令

和５年度入学者選抜・加悦谷学舎の教育活動全般について相談を受付ま

すので、ぜひ御参加ください。参加申込は中学校を通してお願いします。 

～個別相談会日程～ 

① 11 月 17 日（木） 午後６時～  ② 11 月 30 日（水） 午後６時～  

③ 12 月６日（火） 午後６時～    ④ 12 月 10 日（土） 午前９時～  

 

宮津天橋高校 

与謝野町長との対話授業業 

フ 
ードデザインの授業において、地域の食文化実践教室を

行いました。ダンデライオンカフェ店主 岸本穣様をお招

きし、魚料理の技術指導をしていただき、握り寿司に挑戦

しました。実習の中で、生徒は調理の楽しさや食材を料理に変える技術

の尊さを感じ、生徒の表情はみるみる変化していきました。寿司の握り

方は難しく苦戦していましたが、出来上がりの握り寿司を満足そうに食

べていました。  

２年生フィールドワークク 
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与 
謝野町の山添藤真町長にお越しいただき、生徒会メンバーとの「町長対話授業」を10月７日(金)

に実施しました。加悦谷学舎での町長対話授業は企画や運営などすべて生徒が行います。 

 今年度の町長対話授業のテーマは、「与謝野町とSDGs」。前半は、山添町長から与謝野町が

SDGsに対してどのように取り組んでいるかお話しいただきました。SDGsの17の目標のうち、「8．働きがいも経

済成長も」と「13．気候変動に具体的な対策を」に焦点を当て、具体的にどのような取組をしているのか紹介し

ていただきました。後半は、前半の話を受けた質問に加え、町長に聞いてみたいことを生徒たちが質問するフ

リートークを行いました。 

 二酸化炭素の削減量はどのように計測しているのか、阿蘇海の牡蠣殻は回収したらどう処分されているの

か。また、なぜ町長になろうと思ったのか、町長から見た与謝野町の良い所はどういうところか、高校生に求め

ることは何か、若者が遊べる場所を作って欲しいなど様々な質問が出ました。 

 終了後、生徒からは「与謝野町の取組について、まだまだ知らないことがあることがわかった。自分たちの理

想の町を作るために、まずは私たちがアクションを起こす必要があると思った。」 「遠いと感じていた町長との

距離が近くなった気がして、より与謝野町民という自覚が高まった。」 などの感想が聞かれました。 


